

## OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS

	"El diablo se soltó el pelo"
	"Denuncian presión a maestros"
	"Liconsa pagará 60 centavos más por litro de leche"
	"Penchyna cuestiona centralismo panista"
	"Redes sociales fuera de agenda"
	"Iglesia contra aborto"
	"No circula"
	"No legitimará PRI a Fuerzas Armadas en seguridad: Rojo"
	"Lamenta Conafor perdida de zonas boscosas en el estado"
	"Caen multas... recaudan más"
	"Le quita PGR al narco casi 6 mmdp"

## INSTITUCIONAL

"No se generó información"

## PARTIDOS POLÍTICOS

**Milenio-Xóchitl Gálvez reconoce que buscará senaduría:** La ex candidata a la gubernatura estatal, Xóchitl Gálvez Ruiz, se destapó para buscar una senaduría por el Partido Acción Nacional (PAN) en 2012 y confió en que los más de 30 mil votos conseguidos el año pasado se podrán repetir y con eso "aplastar" al PRI. A su juicio, los senadores por Hidalgo (Jesús Murillo del PRI, José Guadarrama del PRD y Francisco Xavier por Convergencia) durante los casi de seis años de gestión "no hicieron nada ni trabajaron por Hidalgo", por lo cual la ciudadanía está cansada, lo que, dijo, le beneficiará. Me encantará poder participar en el siguiente proceso electoral, creo que Hidalgo requiere de senadores que realmente tengan agallas para defender los intereses del estado, nuestros senadores están más metidos en otras cosas que en posicionamientos que busquen mejores proyectos para la entidad". Además, "creo que podría ser una senadora con una visión diferente, le apuesto a mi capacidad, a mi talento y sobretodo a la posibilidad de sumarle al Partido Acción Nacional (PAN) un gran número de votos". Por el PRI uno de los nombres que han sido mencionados es Omar Fayad Meneses, actual líder del partido tricolor en Hidalgo, a quien la ex candidata a la gubernatura le gustaría enfrentar en las elecciones de 2012. "Sería bueno para que pueda debatir con Omar Fayad temas importantes, yo sé que a él le gustaría estar en el PAN, porque en la pasada contienda interna estaba súper atento, porque en el PRI no lo van a dejar pasar". **(Ángel Cabrera, página 11)**

**Milenio-Alertan por conflicto entre católicos de Xochicoatlán:** El conflicto religioso entre habitantes católicos de la comunidad de Jalamelco, municipio de Xochicoatlán, se ha recrudecido, por lo cual, pidieron ayuda al gobierno para mediar la problemática ante la posibilidad de enfrentamientos entre los pobladores. Diversas asociaciones de la sociedad civil solicitaron al secretario de gobierno, Fernando Moctezuma intervenir para mediar el conflicto a través del área de Asuntos Religiosos, antes de que ocurran enfrentamientos entre quienes profesan la religión católica en ese municipio. A su juicio, existe "descomposición del tejido social de la comunidad de Jalamelco del municipio de Xochicoatlán en el estado de Hidalgo, pues la injerencia de las autoridades municipales, centrados en la figura del delegado, han propiciado un conflicto entre los habitantes católicos de la comunidad y por los actos recientes se teme un enfrentamiento". Relataron que la comunidad católica ha sido dividida en dos comités: uno elegido de acuerdo la mayoría de católicos de la comunidad, el 24 de julio de 2011. Otro convocado por el delegado municipal que incluye a personas que son originarias de Jalamelco pero que no radican en el lugar y algunos protestantes. El enfrentamiento está "violentando de manera discrecional sus derechos culturales, la libertad de culto y los derechos políticos, pues han realizado actos como cerrar los espacios de oración, la iglesia y el mismo atrio, encerrar imágenes e impedir la realización de misas, pidiendo el retiro de los párrocos asignados a la comunidad". Acusaron a las autoridades municipales de mantenerse indiferentes ante el conflicto religioso, pues apenas el siete de septiembre un grupo de personas "impidieron con lujo de violencia e insultos, la entrada al atrio de la iglesia de esta comunidad al párroco Agustín Reyes cuya razón de su presencia era presidir la eucaristía en este lugar con motivo de la celebración de la fiesta patronal de la virgen de la natividad". Los católicos denunciaron "frustraron nuestras intenciones de realizar la procesión por las calles con la imagen e la virgen ya que de manera intimidatoria obstruyeron con vehículos las calles donde pasaría la procesión; ellos mismos anduvieron con "reatas" dispuestos a atraparnos". **(Ángel Cabrera, página 14)**

**Milenio-SUTEUAEH renueva su dirigencia; entra Florencio Flores Hernández:** Florencio Flores Hernández, representante de la planilla Blanca, fue elegido nuevo dirigente del Comité Ejecutivo del Sindicato Único de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (SUTEUAEH), para el periodo 2011-2014. Después del proceso de elección, que se llevó a cabo de las 10:00 a las 18:00 horas del pasado viernes; trabajadores, administrativos y agrupados de este gremio sindical favorecieron con 274 votos a Flores Hernández, quien se proclamó vencedor ante 7 planillas registradas. La presidenta de la Comisión Electoral, Claudia Bautista Flores, fue la encargada de dar el aviso oficial. Para este caso se contó con la presencia de Rafael Arreaga Paz, notario Público No. 1 del Distrito Judicial de Pachuca, quien dio fe de este nombramiento Posterior a la deliberación, los simpatizantes del nuevo dirigente del SUTEUAEH, lo acompañaron hasta las instalaciones del Control Escolar, donde lo presentaron con el rector de la máxima casa de estudios, Humberto Veras Godoy. En su discurso, el primer mandatario de la UAEH comentó: "Hoy es un día en donde los universitarios damos muestra de civilidad, a mi me da mucho gusto tener la posibilidad de contar con un grupo tan comprometidos con su Sindicato, un pilar importante de la Universidad en las acciones que realizamos como instancia pública educativa" Agregó que la política del rector, es la de respetar a las diferentes instancias de la institución, tanto a nivel de los administrativos como del Sindicato de Personal Académico de la UAEH, así como de los estudiantes. En su primera declaración como líder sindical, Florencio Flores, se dijo satisfecho por recibir el apoyo de los trabajadores de la UAEH. "Después de un largo proceso, existen grandes expectativas por parte de los trabajadores, el compromiso es de trabajo, y uno de los principales objetivos es unificar al sindicato. Un gran compromiso pero también una oportunidad de demostrar que los trabajadores administrativos sabemos laborar en armonía y sobretodo en unión con nuestras autoridades universitarias" Aseguró que esta es una oportunidad y un gran reto para dar resultados. "La elección fue ante notario público, entonces eso nos da la certeza de que fue un proceso transparente, tuvimos también un representante que cuidó el proceso" Antes de finalizar el protocolo de elección, los candidatos que contendieron en este proceso y no fueron favorecidos son: Daniel Hernández Castelazo, Planilla Roja; Antonio Soto León, Planilla Verde; Nancy Cantú Garibaldi, Planilla Dorada; José Soto Pérez, Planilla Azul; Gregorio Guadalupe Díaz, Planilla Café y Antonio Ojeda Bardales, Planilla Naranja, quienes se comprometieron a unificar esfuerzos y sumarse a los proyectos de la nueva dirigencia. La planilla Blanca, también es integrada por Rodolfo Ortiz Paredes. **(Axel Chávez, página 15)**

## INSTITUCIONES ELECTORALES

**El independiente-Podrán hidalguenses indocumentados inscribirse a la lista Nominal de Electores para Residentes en el Extranjero:** Los hidalguenses radicados ilegalmente en otros países podrán inscribirse en la Lista Nominal de Electores para Residentes en el Extranjero (LNERE) para poder votar en las elecciones federales de 2012. La Junta Local Ejecutiva del Instituto Federal Electoral (IFE) en Hidalgo informó que el periodo de registro será del primero de octubre al 15 de enero. Durante este tiempo, los mexicanos radicados en otras partes del mundo podrán solicitar su formato de inscripción al sistema. La solicitud se puede obtener en las instalaciones de los consulados y embajadas de México en el exterior, así como en la página de Internet [www.votoextranjero.mx](http://www.votoextranjero.mx), a fin de llenarla y enviarla al IFE, a través

de correo postal certificado. Cabe señalar que únicamente aquellos connacionales que cuenten con credencial de elector podrán ejercer este derecho. El documento deberá ser enviado junto con una fotocopia de su credencial para votar y domicilio del país donde radican; ahí se le hará llegar al ciudadano la boleta con la que podrá votar para presidente de la República. "La información que se proporcione al Registro Federal de Electores es exclusivamente para integrar la Lista Nominal definitiva con fotografía y completa-mente confidencial. Por tanto, los mexicanos establecidos de forma ilegal en otro país tienen la seguridad que el procedimiento no les generará problemas con autoridades del país en el que estén", aseguró Ana Hoyo Chalit, vocal del Registro Federal de Electores del IFE en Hidalgo. Los connacionales que den de alta un domicilio en el extranjero en la LNERE, en automático serán da-desde baja, temporalmente, de la Lista Nominal de Electores en México. Además, por acuerdo del Consejo General del IFE los ciudadanos hidalguenses radicados en el extranjero que aún cuenten con la credencial denominada "03", podrán votar con dicha identificación. La funcionaria dijo que en el 2006 recibieron 750 solicitudes de hidalguenses que residen en el extranjero para votar en la elección federal de ese año. Para 2012 pretenden superar la meta. Hoyo Chalit mencionó en entrevista que los migrantes no pagarán el costo de envío de la solicitud para votar, ahora el importe ya está cubierto por el Instituto, "lo único que tiene que hacer es requisitar la solicitud y no les costará absolutamente nada el trámite". **(redacción, página 03)**

### PLANO ESTATAL

**Milenio-Pagará Liconsa 60 centavos más por cada litro de leche:** Ante la problemática que enfrentan los productores de la cuenca lechera ubicada en Tizayuca, en la cual se han cerrado más de 30 establos en los últimos años, el Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche (FNPCL) logró que el gobierno federal pague 60 centavos más por litro. La organización señaló que la medida acordada con Liconsa beneficiará a 11 mil 500 familias de las entidades productoras de leche, incluida Hidalgo, en específico la región de Tizayuca. El presidente del FNPCL, Álvaro González Muñoz, dijo que "debido a la propuesta y gestiones realizadas ante las secretarías de Agricultura, Desarrollo Social y Economía, por pagar un mejor precio por el producto, se logró que Liconsa aumente 60 centavos por litro de leche entregado, para llegar a 5.60 pesos". Liconsa tiene registrados a 31 productores de leche en Hidalgo pertenecientes al Complejo Agropecuario de Tizayuca, quienes en reiteradas ocasiones se han quejado de que la cuenca lechera está en vías de desaparecer a causa de los bajos precios pagados por el gobierno federal, por lo cual, el líder de los productores en el país señaló que negociaron un presupuesto estimado en mil 200 millones. Los recursos referidos son para el pago a los productores, incluido el aumento de 60 centavos por litro de leche. "El objetivo es que Liconsa siga con la política de apoyo a los pequeños y medianos ganaderos dedicados a esa actividad y que les permita seguir con sus labores productivas sin la amenaza de desaparecer", consideró. Además pidió a los legisladores federales, "coadyuvar a la solución de los problemas de sobrevivencia que tienen más de 150 mil pequeños y medianos productores de leche, cuyo precio de comercialización no deja de ser el principal problema de un sector ganadero que, a pesar de ser mayoritario, no encuentra respuestas determinantes de parte de las instituciones gubernamentales". Reconoció que las pequeñas industrias de lácteos son las que más recientes la crisis, "los grandes, que no pasan de 2 mil y que abastecen a la industria de lácteos, y los medianos y pequeños, que son más de 150 mil, de los cuales menos del 10 por ciento venden su producto a Liconsa y el resto provee a la industria nacional". Además, "obviamente los menos, que son los grandes productores -quienes en ocasiones se ponen la camiseta de la industria- se oponen a que se pague un mejor precio a los pequeños y medianos; esto porque el precio que pagan ha convertido en un referente para el comercio del producto". A juicio del dirigente de la FNPCL, existe solidaridad de Francisco Javier Mayorga Castañeda, titular de la Sagarpa, para ayudar a los productores de lácteos del país. Informó que para el siguiente año pretenden destinar 50 por ciento del presupuesto, que piden sea de mil 200 millones de pesos, a los programas de Liconsa y que el restante se canalice al apoyo en infraestructura y precios convenientes para los productores que proveen a la empresa". En la víspera, se conoció que cerrar los establos y emigrar hacia otros estados, e incluso hacia otros países, es la única solución que han tenido algunos productores de leche, pues la falta de apoyos e inversión en el sector tiene a la Cuenca Lechera de Tizayuca desahuciada y con pocas posibilidades de seguir subsistiendo, denunciaron los ganaderos. La Cuenca fue creada durante el sexenio de Luis Echeverría (1970-1976), luego de que los productores de leche que operaban en el Distrito Federal fueron desplazados de la capital del país hacia otras zonas. Actualmente vive el momento más crítico de su historia, pues de 126 establos que eran hace un par de décadas ya sólo funcionan 70 y a la mitad de su capacidad, lo cual provoca el cierre de establos y la emigración de los productores. Pero hay algunos que siguen aguantando el embate de la crisis e intentan realizar un proyecto que salve a la Cuenca; sin embargo las medidas podrían ser radicales, pues incluso podrían irse del estado de Hidalgo, donde han permanecido desde hace más de 30 años. Los establos aún activos tienen entre sus clientes a Liconsa, Maulet, Santa Clara y Alpura. **(Ángel Cabrera, página 08)**

**Milenio-Centralismo, obstáculo para México:** México creció 1.7 por ciento en la última década, la tasa más baja en América Latina. Por cada billón de pesos que se gastó en política social en el último lustro, se generó un millón de nuevos

pobres”, aseguró David Penchyna Grub, Vocero del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional, al participar en el 3er Foro Regional de la Fundación Colosio, en el cual reflexionó sobre el tema “Economía competitiva y promotora del desarrollo”, del “Programa para México”. El legislador federal priista señaló que es necesario salir del círculo perverso de combatir la pobreza sin generar riqueza: “Si la economía no crece, olvidémonos de sacar a la mitad de la población de la pauperización constante y progresiva”. Por otra parte, Penchyna Grub aseveró que otro de los obstáculos que ha encontrado el país es la visión centralista de las administraciones panistas. México, señaló el diputado federal, no puede transformarse desde un escritorio. Por eso, “lamento el centralismo del gobierno del Presidente Calderón y celebro, al tiempo que respaldo, la visión municipalista de Francisco Olvera, gobernador de Hidalgo. “Quien crea que este país puede cambiar desde el centro, tiene nostalgia colonial, no una idea clara de cómo gobernarlo”, expresó el vocero tricolor. En este sentido, Penchyna Grub apuntó que en el Revolucionario Institucional “hay figuras, pero también hay proyecto, institucionalidad, militancia y ejemplo de gobierno”. El legislador hidalguense propuso como elementos centrales del programa económico del “Programa para México”, redefinir el papel del Estado en la economía, promover la equidad tributaria, fortalecer el mercado interno, generar condiciones de competencia reales, y potenciar la economía del conocimiento. Para finalizar, el vocero priista aseveró que “hay poco tiempo que perder y mucho futuro por construir, esa es nuestra responsabilidad”. **(redacción, página 11)**

**Milenio-Canales descarta efecto cucaracha en el estado:** Ante las recientes detenciones de presuntos integrantes del cártel del narcotráfico denominado Los Zetas por parte de la policía estatal, el titular de la dependencia Damián Canales Mena, señaló que se trata del paso de los delincuentes por la entidad y negó que sea parte del efecto “cucaracha” por la presencia de militares y marinos en estados vecinos de Hidalgo. Luego de la detención de dos células del grupo armado el pasado martes en el municipio huasteco de Huejutla tras un enfrentamiento donde resultaron lesionados dos policías por la explosión de una granada, el funcionario explicó que de llegar a presentarse el efecto “cucaracha”, Hidalgo cuenta con un eficaz insecticida porque aseguró se han logrado varias capturas. “Pues si fuera el caso tenemos nuestro insecticida, es bastante eficaz porque los estamos capturando”. Descartó que tierras hidalguenses sirvan como trampolín de los delincuentes para reagruparse, pues aseveró que ellos sólo están de paso por el norte del estado para llegar a los estados vecinos como Veracruz y San Luis Potosí. Recalcó que el objetivo es que no pasen por la entidad que busquen otra ruta “que busquen otra ruta que no sea Hidalgo”, dijo luego de la presentación del presunto jefe de plaza del municipio potosino de Tamazunchale detenido el jueves pasado en Huejutla como uno de los implicados del enfrentamiento a inicio de semana. Abundó en que el trabajo de la dependencia que dirige es mantener la seguridad en la sociedad pues aseguró que junto con sus elementos, “no le apostamos ni a empatar, ni mucho menos a perder, nosotros le apostamos a ganar porque es nuestra obligación así no lo exigen los hidalguenses, así lo estamos haciendo y así lo vamos a seguir haciendo”. A pesar de que los colaboradores del crimen organizado se encuentren de paso por la entidad según con los informes del titular de la SSPH, reiteró que no habrá momento en el que las autoridades bajen la guardia, “nosotros estamos decididos a ir adelante con todo y de ahí no nos vamos a mover”. “En Hidalgo no nos van a ganar ni un milímetro, si nos lo hacen es en el anonimato, usan sus estrategias, pero por lo que es a nosotros no vamos a parar, ni por investigación ni por inteligencia ni tampoco cuando se aporte algún dato de la ciudadanía”. **(Juan Fernández, página 20)**

**Criterio-Denuncia el SITEM acoso a militantes:** En la entidad hay compañeros que están siendo injustamente perseguidos y cesados con documentos apócrifos, indicó el secretario de Fomento Educativo del Sindicato Independiente de Trabajadores de la Educación de México (SITEM), Jesús Rodríguez Hernández. Señaló que con estos excesos de poder se está intimidando a los trabajadores de la educación, “hablamos de tres casos legalmente que ya están en los tribunales”. Jesús Rodríguez explicó que el único argumento es que dejaron de pertenecer al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), para incorporarse al SITEM, “esto es una torpeza a todas luces, porque ellos son libres de hacerlo”. Llamó la atención de que los profesores cesados pertenecen al municipio de Actopan “ellos quieren subordinar a los trabajadores para que sigan perteneciendo al SNTE, y hay un exceso porque quieren subordinar para seguir disfrutando de las cuotas de los trabajadores”. Jesús Rodríguez indicó que uno de los compromisos del SITEM es con la educación y los trabajadores, “vamos a aportar lo que nos corresponde para sacar a la entidad del quinto lugar de rezago educativo, lo cual es vergonzoso”. Explicó que este es uno de los estados que menos recursos aporta para la educación, “por eso nosotros queremos que las cosas cambien, los gobiernos no han asumido su responsabilidad histórica de gratuidad y de obligatoriedad”, apuntó el líder sindical. Hizo hincapié en que ahora los maestros se dedican a realizar proselitismo para el partido Nueva Alianza, “ese es el problema, porque hay demasiados comisionados en su partido político y descuidan a los alumnos, nosotros no tenemos comisionados”. En ese punto indicó que en el SNTE hay un nivel de corrupción muy alto, donde se venden las plazas y hay gente sin perfil, además de que desde su óptica se sabe que hay casos donde se saca a los profesores en horas de clase para llenar las campañas políticas. “Todos nos quejamos pero nadie hace nada, queremos que las cosas cambien, los gobiernos no han asumido su responsabilidad histórica de gratuidad y de obligatoriedad”, apuntó el líder sindical. Agregó que son respetuosos de las marchas y los plantones, “por supuesto que los sabemos hacer,

pero en caso de ser necesarios se harán en fines de semana para no perjudicar al alumno, para que la sociedad tenga credibilidad en nuestra organización". **(Ommar Ayala, página 04)**

**Síntesis-Regular redes sociales no es una prioridad:** Posturas encontradas respecto a la reglamentación de las redes sociales como se dio ya en el vecino estado de Veracruz, presentaron el secretario de Gobierno de la entidad, Fernando Moctezuma Pereda, y el presidente de la junta de Gobierno de la LXI legislatura local, Ramón Ramírez Valtierra. Al respecto, el diputado por la región de Tula, manifestó que hasta el momento ante el congreso del estado no se ha presentado ninguna iniciativa para reglamentar redes sociales, sin embargo se pronunció a favor de ello si existen mensajes irresponsables y con información no verídica. "Aquí no tenemos ninguna iniciativa en ese sentido sabemos que en Veracruz se aprobó una iniciativa que hoy causa polémica, yo considero que se señale una sanción penal para una persona que de manera irresponsable mande un mensaje o una información, sobre todo no siendo verídica, comete una falta y en el estado no tenemos ninguna iniciativa pero sin embargo creo que sí se debe reglamentar". Al respecto, el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, señaló que este tema corresponde a los legisladores, de quienes el ejecutivo estatal es respetuoso en su autonomía, sin embargo afirmó, que para el gobierno el tema de la libertad de expresión es algo que siempre va a defender. Contrario a lo referido por el legislador, Moctezuma Pereda, refirió que el valor de la libertad de expresión, de la cual reiteró el gobierno de Hidalgo siempre defenderá. Una eventual reglamentación de las redes sociales no está prevista en estos momentos, "no es prioridad para el gobierno", sentenció. Al mismo tiempo el encargado de la política interna del estado que hay temas más importantes en el país que deben de ser tratados, el debate está en los medios y en otros estados, pero no en Hidalgo. "Nosotros somos respetuosos de los legisladores y nos mantendremos al margen de ello". **(Jaime Arenalde, página 03)**

**El Independiente-Desdeña Gobierno estatal participación de Gloria Romero en partida de egresos:** El gobierno del estado desdeña la participación de la diputada federal panista Gloria Romero León en la entrega del proyecto de Presupuesto de Egresos para 2012, a realizarse este lunes ante la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados. "No, no he recibido invitación para participar en este ejercicio. Lamentó la idea que tienen (diputados federales priistas) de ir separados en estos temas. Por mi parte, estoy gestionando recursos para rubros muy específicos en la entidad". La legisladora del Partido Acción Nacional (PAN) subrayó que ha sostenido pláticas con integrantes del Consejo Nacional del Ambiente (Conam) para conseguir presupuesto federal destinado a la conservación de zonas naturales protegidas, como son los parques nacionales Los Mármoles y El Chico. Se pretende gestionar 20 millones de pesos, y para ello "ya estoy generando una reunión con la Comisión de Medio Ambiente para que recepciones estas solicitudes", dijo en entrevista previa a la reunión estatal de mujeres del PAN. Otro rubro en el que Romero León pondrá énfasis durante la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2012, es el terna carretero. Para este sector solicitará al menos 700 millones de pesos aplicados a la continuación de segundas etapas. "Le he manifestado al coordinador de la bancada del PR! hidalguense Jorge Rojo, que en estos y todos los temas que benefician a Hidalgo estoy con ellos, no sólo en el discurso, sino en la práctica". La ex candidata a presidenta municipal de Pachuca atribuyó su exclusión a situaciones electorales, aunque con eso pareciera que los logros son sólo de unos cuantos y no es así, señaló. "Yo entiendo que si le va bien al gobernador le va ir bien a mi estado, yo le apuesto a que le vaya bien a ambos, aunque esa parte muchos políticos no la entienden". Gloria Romero rechazó que toda acción política en México e Hidalgo se limite a una coyuntura electoral. "Para mí, trabajar de manera coordinada con otras fracciones políticas es una prioridad que debe ir más allá de los colores". **(Gerardo Neria, página 05)**

## PLANO MUNICIPAL

**El Independiente-Por adeudos, CFE cortó la luz en San Antonio El Desmonte:** Por adeudos de usuarios de San Antonio El Desmonte, la Comisión Federal de Electricidad (CFE), división centro oriente, cortó la luz de esa colonia desde el jueves pasado. Lo anterior fue informado por la paraestatal en comunicado, y se les invitó a los clientes a pagar y justificó el precio de los altos consumos "por las malas condiciones de sus aparatos electrodomésticos". Al proseguir con el corte de luz, la empresa, en una supervisión posterior, encontró servicios que ya estaban conectados de forma ilícita, a lo cual CFE desconectó para evitar afectaciones a otros servicios. La Comisión Federal de Electricidad (CFE), división centro oriente, informó que los cortes de luz que se realizaron el jueves en el área comercial de la colonia San Antonio El Desmonte, en Pachuca, se debe a los adeudos que tienen los usuarios en esa zona. Según lo indicó la paraestatal en comunicado, se repartieron recibos con minilops, que son terminales portátiles que dan la ubicación geo-referenciada del lugar donde se entregan. Posteriormente se supervisa que los clientes los hayan recibido. Por último, la CFE invitó a los clientes a realizar sus pagos en bancos (Banamex, Banorte, Santander, Bancomer y HSBC), tiendas de autoservicio (Wal Mart, Soriana y Comercial Mexicana) o en los CFEmáticos sin ningún costo adicional. **(redacción, página 09)**

**PLANO NACIONAL**

**Milenio-Tampoco quiero la reelección Peña:** Enrique Peña Nieto, ex gobernador del Estado de México, afirmó que el estar contra la reelección de legisladores no lo convierte en antidemocrático y pidió que se consulte este tema al pueblo de México por medio de encuestas. Entrevistado al salir del mensaje del gobernador de Chihuahua, César Duarte, con motivo de su primer informe de gobierno, el aspirante a la candidatura presidencial del PRI salió en defensa de los diputados de su partido, quienes rechazaron la reelección que se perfilaba en la reforma política. "Me parece que no son válidas aquellas descalificaciones y señalamientos que suponen que cuando se está contra la reelección es ser antidemocrático", señaló. Expresó que ha fijado su posición sobre el tema en otras ocasiones, además de que ha dado los motivos por los que no está de acuerdo con ese tema, pero pidió cuestionarlo a la sociedad. "Respaldo, celebro y aplaudo" la decisión mayoritaria de la comisión en la Cámara de Diputados de no aprobar la reelección, aseguró. Por otra parte, Peña Nieto aseguró que existe unidad en su partido, que permitirá llegar en consenso a 2012. Detalló que actualmente el PRI se está preparando en dos terrenos: el mecanismo que aplicará para definir a su candidato y la construcción de la oferta política. **Pequeño susto** El informe de Duarte se realizó en el Centro de Convenciones de Chihuahua, donde se montó un fuerte dispositivo de seguridad, el cual complicó la logística del acceso. Cientos de policías federales y estatales se observaban alrededor con armas largas, algunos montados en tanquetas que cercaban el área. El arribo del aspirante a la candidatura presidencial del PRI causó alarma, pues al aterrizar su el helicóptero, éste sufrió un pequeño incidente. Testigos que se encontraban cerca narraron que el piloto calculó mal y alcanzó a derribar algunas de las vallas de seguridad, lo que despertó algunas alertas, pero no pasó a mayores. Una vez superado el susto, Duarte y Peña Nieto entraron al salón principal. Acompañados de Ivonne Ortega, gobernadora de Yucatán, y Beatriz Paredes, ex presidenta nacional del PRI, recorrieron el pasillo. A su paso, los invitados buscaban saludar a los priistas, pero quien arrancaba las miradas de la mayoría y la atención de sus cámaras fue el ex gobernador del Estado de México. Al iniciar su mensaje, Duarte saludó a los 12 gobernadores priistas de su partido que se encontraban en el salón, así como a la plana mayor de su partido y a los gobernadores aliancistas de Puebla, Rafael Moreno Valle, y Sinaloa, Mario López Valdés. Además de funcionarios y personajes de la clase política, entre los que destacó la ausencia el coordinador priista en el Senado, Manlio Fabio Beltrones, quien se encontraba en la lista de invitados. El gobernador agradeció la presencia de cada uno de los invitados y dejó al final a Peña Nieto, a quien le dio trato especial. "Aprecio de manera muy especial, la distinguida presencia que realza la significación de este evento. Eso es una muestra más de su interés que siempre ha mostrado por Chihuahua, te reconocemos como un grupo, como un gobernador que supo encabezar al Estado de México con talento, un gobernador innovador y eficiente y ahora sin duda un referente al modelo para fijar un rumbo y los nuevos derroteros del país, gracias Enrique Peña Nieto por acompañarnos hoy, gracias", lanzó Duarte provocando un alarido unísono y el aplauso que duró poco menos de un minuto. Al final, cientos de personas se escaparon de las manos de los elementos de seguridad. Con cámaras en mano y la ansiedad de conocer "a nuestro futuro presidente", mujeres en su mayoría se acercaron causando un tumulto alrededor de Peña Nieto. "Papito, quédate en Chihuahua", gritaban quienes lograron algo que se vislumbraba difícil: despeinar al priista. **(Omar Brito, página 18)**

**Milenio-Rechazan "engancharse en guerra sucia del PAN":** El Partido Revolucionario Institucional en ninguna forma "se enganchará" con la guerra sucia emprendida por el PAN, porque está inmerso en el método para elegir a su candidato a la Presidencia de la República, afirmó Humberto Moreira Valdés. Entrevistado al término de la ceremonia del primer informe de labores del gobernador de Chihuahua, César Duarte Jáquez, que se llevó a cabo en el Centro de Exposiciones y Convenciones de esta ciudad, el dirigente nacional del PRI señaló que en su momento "se van a poner las cosas en su lugar". Moreira desestimó las críticas que se han vertido contra su gobierno y advirtió que habrá momento para enfrentar los ataques. Estableció que los panistas "tratan de arrastrarnos a esos dimes y diretes, porque saben que sólo 22 por ciento de los mexicanos quieren que el PAN repita en la Presidencia de la República y el resto de la población quiere un cambio encabezado por el PRI". Al respecto Moreira Valdés agregó que la población ya está cansada de las descalificaciones entre los políticos y organizaciones partidistas y ahora exige resultados. Indicó que el próximo sábado 8 de octubre se va a llevar a cabo el Consejo Político Nacional de su partido, en el que se elegirán a los nuevos consejeros, y se discutirá y aprobará, en su caso, el método para la selección de su abanderado a la Presidencia de la República. Posteriormente, a mediados de noviembre se lanzará la convocatoria para el registro de candidatos, para luego iniciar el arranque de la precampaña, aclaró. Insistió en que lo importante es trabajar internamente para que este proceso salga perfectamente, "y es por eso que no estamos haciendo caso a la guerra sucia que ha instrumentado el PAN para tratar de subir en las encuestas, mientras el partido sigue a la cabeza en las preferencias electorales", dijo. El líder nacional priista comentó que el país se encuentra inmerso en un ambiente político-económico sumamente difícil, debido en gran parte al incremento en los niveles de pobreza, desempleo e inseguridad. **Claves Nos vemos en 2012** • En la semana, el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, le respondió al líder del PRI, Humberto Moreira: "nos vamos a ver en 2012, ahí va a ser la

contienda de verdad". • Luego de inaugurar la Primera Estación de Recarga para el Programa "Taxi cero emisiones", consideró que Moreira "quiere definir al candidato del PRD, y simple y llanamente le diría que nos vamos a ver en 2012, ahí va a ser la contienda de verdad". • Una de las formas de ganarle a la estructura mediática del PRI será "como les hemos ganado, como se ganó aquí el DF en 97, como se les ganó Oaxaca el año pasado, como se les ganó Sinaloa, como se les ganó Puebla, como ganamos el DF en 2009, como le ganamos a Beatriz Paredes en 2006", dijo. **Continuará el apoyo de la Federación: Meade** El secretario de Hacienda y Crédito Público, José Antonio Meade, aseguró que el gobierno federal seguirá apoyando a las autoridades de Chihuahua. El funcionario federal expuso que "el Ejecutivo federal reiteró el compromiso y convicción por Chihuahua". En el primer informe de labores del gobernador César Duarte Jáquez, Meade, quien asistió con la representación del presidente Felipe Calderón, reconoció las acciones realizadas en Chihuahua durante este primer año de gobierno. Señaló que ante los tiempos actuales, en los que las circunstancias ofrecen un mundo de incertidumbre y donde se ha ofrecido una propuesta de trabajo económico, el gobierno de Chihuahua ha sabido ofrecer y realizar acciones crediticias. Asimismo, el funcionario federal reconoció los avances en los diferentes rubros del gobierno chihuahuense, como es el caso del desarrollo económico. Resaltó los resultados concretos en la lucha contra la desigualdad y pobreza, así como los avances en materia económica y social: "el trabajo de César Duarte demuestra su convicción por la competitividad y bienestar de los chihuahuenses". **(Omar Brito, página 19)**

### COLUMNAS POLÍTICAS

#### Criterio-Se dice...

**(redacción, página 03)**

**Milenio-El pájaro carpintero...** Que la diputada local, **Yoli Tellería**, ya esta pensando en dar su primer informe de actividades. Tanto así que ya esta revisando los folletos del segundo informe de la diputada federal **Carolina Viggiano** para mandar a hacer los suyos y es que durante la reunión de panistas con mujeres y niños, algunos militantes del tricolor aprovecharon para entregar los papeles y dejarlos en los autos estacionados cercanos a la sede panista.

Aunque esto pudiera parecer malo, como algunos creerán, en realidad es para ayudar a la legisladora panista.

**Que** finalmente la bancada perredista y panalista del **Congreso local** llegaron a un acuerdo. Y es que desde hace unas semanas, ambos partidos tienen una discusión bizantina respecto a la transparencia de las aportaciones de los padres de familia a las escuelas (las famosas cuotas). Así, finalmente el PRD y el Panal llegaron a un acuerdo en el cual ambos pedirán recursos para las escuelas públicas al gobierno federal. Y es que cuando hay que ir contra de AN todos se unen.

**Que** el legislador local, **Onésimo Serrano**, nomás promueve leyes por pura pose. Y es que para congraciarse con los medios locales, el diputado del PRI propuso hace algunos meses una ley de protección a periodistas, propuesta que no ha entregado al Congreso y que flaquea en los puntos de transparencia y eliminación de candados a la información para el ejercicio de los .

Quizá el próximo año, cuando se postule a otro cargo de elección popular, promueva otra ley, al menos de dientes pa' fuera, para quedar bien con cualquier otro sector. **(redacción, página 03)**

**Milenio-Las perlas...** "Solamente tenemos una beca para un entrenador de 3 mil pesos mensuales, creo nadie vive con eso. Solicitamos sueldos más decorosos ."

**Víctor Rangel Chavarría**, presidente de la Asociación Hidalguense de Tae Kwon Do, pide más recursos para los entrenadores en el estado.

"México no puede transformarse desde un escritorio. Por eso lamento el centralismo del gobierno del Presidente Calderón."

**David Penchyna Grub**, vocero del CEN del PRI, muestra su desacuerdo con la política centralista del actual Gobierno Federal y señala que esta impide el desarrollo del país.

"Pues si fuera el caso tenemos nuestro insecticida, es bastante eficaz porque los estamos capturando."

**Damián Canales Mena**, titular de la SSP estatal, descarta que aumente la presencia del crimen organizado en el estado (efecto cucaracha) al salir de otros estados.

529 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario **(redacción, página 03)**

**Milenio-Trascendió...** **Que** finalmente los lopezobradoristas le aplicaron a **Marcelo Ebrard**, a la cúpula del PRD y a **Manuel Camacho Solís** la máxima del *cadenero* de antro: N.R.D.A.

Aunque los organizadores de la presentación de Morena como asociación civil juraban que en el Auditorio Nacional no habría lugar para invitados especiales, este mediodía asistirán en calidad de testigos *VIP*dirigentes y legisladores del Partido del Trabajo.

Desde **Alberto Anaya**, **Ricardo Monreal** y **Rosario Ibarra**, hasta **Gerardo Fernández Noroña**. Así como líderes del extinto Convergencia, ahora Movimiento Ciudadano, como **Dante Delgado**.

N.R.D.A.: Nos Reservamos el Derecho de Admisión.

**Que** sorpresas te da... la sociedad. Una encuesta telefónica nacional levantada el viernes por Gabinete de Comunicación Estratégica indica que sólo 23 por ciento de los mexicanos está a favor de la reelección de diputados y senadores y un abrumador 64 por ciento está en contra.

A la pregunta de por qué están en contra, los entrevistados respondieron: porque "no permitiría la renovación de políticos, se reelegirían los mismos y generaría cacicazgos y corrupción".

**Que** la "fiebre editorial" entre precandidatos a cargos de elección está a todo lo que da.

Por lo pronto, el senador **Carlos Navarrete**, que aspira a ser candidato de la izquierda para el Gobierno del Distrito Federal, emulará a finales de este mes a **Manlio Fabio Beltrones** con la publicación de un libro.

El objetivo, dice su grupo cercano, es que los capitalinos conozcan la vida del senador en la Ciudad de México y que no sea un argumento de sus opositores el que haya nacido en Guanajuato.

**Que** en donde estarán de manteles largos mañana es en Grupo Fórmula para celebrar el 80 aniversario de la exitosa empresa de noticias e información. Lo harán con una fiesta en grande, a la que acudirán, entre otros, media clase política, con el presidente **Calderón** en primer lugar.

La fiesta será también un emotivo homenaje al líder histórico, y presente, de Grupo Fórmula, **Rogelio Azcárraga**. ¡Felicidades! **(redacción, página 02)**

**Milenio- Los olvidados...** El gobernador José Francisco Olvera Ruiz acudirá este lunes al recinto de San Lázaro para "pelear" por más recursos del Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio correspondiente a 2012... y no es poco lo que tiene que hacer.

El estado requiere contar con un techo presupuestal que permita no sólo enfrentar las carencias existentes, sino echar a andar acciones preventivas en rubros como seguridad pública, educación, turismo y hasta en materia deportiva, de ahí la importancia que reviste el *enfrentamiento* con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública encabezada por uno de sus correligionarios, el priista Alfonso Navarrete Prida.

Para el siguiente ejercicio fiscal la entidad espera contar con un mayor presupuesto al obtenido este 2011, que fue de 23 mil 473 millones de pesos, y poder atender así las necesidades planteadas en los diversos ámbitos y por diferentes sectores. El propio secretario de gobierno lo ha señalado al confiar en que se podrían incluso recibir recursos extraordinarios por al menos 10 mil millones de pesos.

El problema no lo representa la solicitud, sino el contexto en el que se circunscribe.

No se debe olvidar que 2012 será un año trascendental para la historia de México, pues habremos de definir en las urnas al nuevo titular del Ejecutivo federal en medio de una supuesta guerra contra el crimen organizado que no ha arrojado más que miles de muertos a lo largo y ancho del territorio nacional; un continuo equívoco en el manejo de las finanzas públicas

en detrimento de esos que las autoridades se empeñan en señalar como “los que menos tienen”, y una serie de traspies políticos que han evidenciado la vulnerabilidad que permea al cada vez más trastocado Estado de derecho.

Dígame lo que se diga, tales situaciones implican una serie de factores que sin duda habrán de afectar la intencionalidad de los mandatarios estatales priistas, perredistas e incluso panistas, para obtener unas migajas más del recurso nacional.

El punto es ahora si la llamada representación popular se dignará a serlo realmente y actuará en función no de los colores de un partido, sino de las necesidades de un pueblo olvidado...**(Alejandro Evaristo, página 03)**

**Milenio-Juego de Espejos...** El triunfo del tricolor en la elección presidencial es probable y también que alcance 42.2% de las preferencias, para así lograr la mayoría absoluta en el Congreso, crucial para la gobernabilidad y para emprender un acuerdo con la pluralidad. Pero esto supone superar las dificultades que le impone una realidad muy compleja en los estados que gobierna, su mayor problema.

En 2006 votaron 41 millones de personas. Por el incremento del padrón y el aumento en la participación electoral de los comicios pasados, es probable que en 2012 voten 50 millones de electores. Para que el PRI obtenga un porcentaje igual al de Vicente Fox en 2000, requeriría alcanzar una cifra superior a 21 millones de sufragios, más del doble de los de Roberto Madrazo. Los anhelos personales o los proyectos políticos deben tener sustento en los votos, más que en los porcentajes de las encuestas o la gastada retórica de promesas. El PRI tiene un desafío mayor y la situación es más compleja e incierta de lo que se advierte.

Los problemas del PRI no son sus adversarios. Por cierto, en abono a Humberto Moreira, cualquier estudio de las preferencias de los últimos años, en pregunta de respuesta espontánea, sobre quién debe ser el próximo presidente, revela que los dos primeros lugares los tienen Peña Nieto y López Obrador. La dificultad del PRI tampoco es la competencia interna o los amagos del senador Beltrones de romper la aparente armonía partidaria, son fuegos de artificio de quien pretende un arreglo en condiciones adversas. Tampoco lo representan la inmovilidad y el silencio de muchos conspicuos miembros, temerosos de sus inconfesables faltas o complicidades. No lo son sus ex presidentes ni la mala o maniquea memoria del pasado o el espectro del regreso de las crisis económicas: 45% del padrón de ahora no tenía mayoría de edad cuando aconteció la última debacle.

Los problemas del PRI están en la confianza y complacencia internas derivadas de la engañosa perspectiva que le ofrecen los estudios de opinión respecto a la preferencia abrumadoramente favorable de Peña Nieto. El PRI es más vulnerable de lo que parece; sus dificultades están en el territorio. La mitad de las entidades tendrá elecciones locales concurrentes, las que concentran 60 por ciento de los electores. En otras palabras, la campaña promisorias del PRI en el nivel presidencial (de ser Peña Nieto su candidato) se entrelazará con comicios locales con escenarios de competencia inciertos y en algunas zonas adversos.

Hace un par de años, en la evaluación de GCE de los mandatarios estatales y del DF, entre los diez mejor evaluados por sus gobernados, nueve eran del PRI. Ahora, en los resultados a presentarse el próximo 6 de octubre, han disminuido a seis. El PRI ha perdido territorios cruciales como Oaxaca, Sinaloa y Puebla. Obtuvo un triunfo muy comprometido en Veracruz, Durango e Hidalgo. Los estados ganados a la oposición como Zacatecas, Tlaxcala y Aguascalientes no le dan para compensar lo perdido. Además, la ola de sangre y violencia vuelve incierta la posición de dominio priista en los estados norteños como Chihuahua, Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas. La geografía política de los últimos dos años ha cambiado en sentido adverso al PRI. Es paradójico respecto a lo que ocurrió en 2006, ahora la fortaleza es su candidato presidencial, Peña Nieto, y territorialmente apunta al Estado de México, Jalisco, Baja California, Querétaro, Campeche y Distrito Federal, las que suman más de la tercera parte del padrón y donde Madrazo no vio el camión que le arrolló.

El PRI no tiene margen de error. No postular a Peña remite a Roberto Madrazo con su 22 por ciento de las preferencias y la reedición de la disputa polarizada entre la izquierda y el PAN. Los ataques de Beltrones contra la dirigencia nacional son nocivos en extremo, porque minan la capacidad del PRI para concitar la cohesión y una estrategia única en el nivel territorial. En días recientes el acreditado periodista Salvador García Soto, afín al senador Beltrones, se ha vuelto incisivo

propalador del relevo en la dirigencia del PRI.

El problema mayor del tricolor es evitar que las malas decisiones en selección de candidatos y la mala imagen de los mandatarios estatales, como ocurrió en 2010, comprometan lo que se avizora un escenario claramente favorable para los comicios de 2012. El PRI y la campaña presidencial no podrán dejar en la dinámica local las definiciones sobre candidaturas y campañas en los estados. La elección en el Estado de México, respecto a las de 2009 (Sonora) y 2010, deja lecciones que deberán asumir los mandatarios estatales del PRI para no comprometer un buen resultado con el intento de reproducirse en el poder o promover incondicionales.

El triunfo del PRI en la elección presidencial es probable y también que pueda alcanzar 42.2 por ciento de las preferencias, para así lograr la mayoría absoluta en el Congreso, crucial para la gobernabilidad y para emprender un acuerdo con la pluralidad a partir de fortaleza. Pero esto supone superar las dificultades que le impone una realidad muy compleja en los estados y municipios que gobierna, su mayor problema. **(Federico Berrueto, página 04)**

**Independiente-El Socavón:** Desdeñan la participación de la diputada federal panista Gloria Romero en la entrega del proyecto de Presupuesto de Egresos de Hidalgo para 2012... Es que no es priísta **(redacción, primera plana)**

**Uno más uno-Pachuquillas:** Lamentable lo que hace la CFE, pues ahora que enfrenta una demanda por parte de diputados por el desvío y cobros excesivos, ahora se dedica a espantar a la gente, ya que pasa a las colonias en un coche con sonido amenazando a los colonos que de no pagar sus recibos se les cortará el servicio de luz. No cabe duda que además de que la gente que sufre de sus abusos ahora también de sus intimidaciones y amenazas... **(redacción, primera plana)**

**Crónica-Arriba: Nuvia Mayorga** La atención y el buen manejo de los recursos estatales es una tarea que recae sobre la titular de la Secretaría de Finanzas, quien acorde a su experiencia en el ámbito gubernamental liberará pronto montos para resolver exigencias de pavimentación en una comunidad de Tasquillo. Consciente de que el dinero nunca es suficiente, la funcionaria atiende problemáticas en la medida de sus posibilidades.

**Abajo Guillermo N. Martínez:** Para el alcalde de Zempoala ya no hay día en que las quejas de distintas colonias y fraccionamientos dejen de llegar hasta su oficina. Ahora los habitantes de Matilde le espetaron las nulas visitas a dicha zona para que observe la situación que prevalece en cuanto a baches, falta de alumbrado público y demás necesidades que de plano no atendió durante su administración, a la cual calificaron de improductiva.

**Crónica- La salida de Moreira:** Mucho se ha especulado en las últimas semanas que el presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Humberto Moreira, será defenestrado por el escándalo mediático relacionado a la deuda de Coahuila, estado que gobernó y que será conducido en los próximos años por su hermano Rubén.

Los rumores han barajado nombres sobre la mesa para sustituir al profesor en la dirigencia nacional del PRI. La realidad es que el asunto es parte del proceso de selección de candidato presidencial, con la respectiva conformación de grupos antagónicos –incluso al interior de los que promueven a un aspirante– y la inevitable batería de fuego amigo.

Dudo que Moreira caiga. Lo hago por tres razones: Primero, Humberto Moreira fue electo por un período de cuatro años; relevarlo implicaría el ascenso estatutario de la diputada Cristina Díaz, secretaria general, y la complejísima negociación para removerla a ella con guante de terciopelo. Todo esto a nueve meses del proceso electoral más importante en la historia del Partido Revolucionario Institucional, en su fase competitiva.

Segundo: el escándalo ha sido tema del llamado “círculo rojo”, es decir, materia prima de la rumorología de líderes de opinión y tomadores de decisiones. Incluso, el asunto ha sido abordado de manera casi exclusiva en cuanto a cobertura noticiosa se refiere por el periódico Reforma. El golpe se ha dado en la cúspide para consumo de la cúspide. En materia de comunicación el tema no da para más.

Tercero: Humberto Moreira contrajo una deuda cara, de cortísimo plazo, y que se incrementó de manera exorbitante. La inversión en infraestructura en Coahuila tampoco tiene precedentes, pero la realidad es que los logros de gobierno no son antídoto ni justificación para la dimensión de las responsabilidades crediticias adquiridas. Sin embargo, Moreira no es el único. De hecho, pocos gobernadores pasarían la prueba de fuego en materia financiera, sin distinción de partidos políticos. De ahí que tumbar a Moreira señalando su facilidad para gastar, prepararía el terreno para que el gobierno federal, Hacienda, o el presidenciable Ernesto Cordero, que últimamente son lo mismo en cuanto a mensajes, señalen la paja en los ojos siguientes. Si debiera apostar, Moreira no cae. **(José Luis Antón, página 03)**

**El Universal-Bajo Reserva:** EL SENADO analiza propuestas para otorgar el próximo 7 de octubre la medalla Belisario Domínguez. Entre las candidaturas destaca la de la ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Olga Sánchez Cordero. La ministra fue propuesta a la Cámara de Senadores por el rector de la UNAM, José Narro, integrantes del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM y el ministro Juan Silva Meza, presidente de la Corte. Ésta será la última edición de esta presea que entregue la actual Legislatura, y según el acta de una reunión privada de la Junta de Coordinación Política, el presidente del Senado y coordinador del PAN, José González Morfin, dijo que este año existe un acuerdo informal de todos los grupos parlamentarios, en el sentido de llevar al Pleno una propuesta única, de carácter no partidista. Ahora habrá que ver si los conservadores panistas no guardan algún resentimiento a la ministra Sánchez Cordero, quien consideró inconstitucionales las leyes antiaborto de Baja California y San Luis Potosí.

HACE MENOS de una semana la Secretaría de Seguridad Pública del DF anunció un plan piloto para que algunas motocicletas puedan circular por vías rápidas y el secretario del ramo, Manuel Mondragón, un apasionado de estos vehículos de dos ruedas, no dejó pasar más días para salir en su motocicleta azul y negro a conquistar el segundo piso del Periférico. Sin embargo, don Manuel, por la naturaleza de su cargo, no puede transitar como cualquier otra persona. En este caso iba escoltado por una camioneta, al menos tres patrullas y unas seis motopatrullas de tránsito ocupando tres carriles. El convoy y el dispositivo de seguridad circularon ayer por todo el segundo piso, desde San Jerónimo hasta San Antonio y luego siguieron por avenida Patriotismo y el Circuito Interior, otra vía rápida, mientras los motopatrulleros impedían que otras motocicletas los rebasaran.

SEGUNDA LLAMADA, segunda. En menos de una quincena, la procuradora general de la República, Marisela Morales, ha lanzado una crítica a los gobernadores y procuradores omisos. Por omisión, o por conveniencia sospechosa, algunos gobiernos locales se niegan a mentar la base de datos nacional en materia de seguridad conocida como Plataforma México. Ayer, en Guerrero, nuevamente la titular de la PGR recordó que es imposible enfrentar a una delincuencia organizada con autoridades desorganizadas. Sería interesante que la Procuraduría diera a conocer qué estados se niegan a cargar sus datos en la base y aun más interesante sería saber por qué.

AUNQUE usted no lo crea, la Organización Demócrata Cristiana de América, ODCA, que preside el senador panista Jorge Ocejo Moreno, sigue activa. La semana que inicia realizará un foro y una conferencia de líderes sobre los desafíos mundiales que representa el tema de la seguridad. Estos eventos coincidirán con el 50 aniversario de la Internacional Demócrata de Centro (IDC) y los 65 años de la fundación de la CD CA. El próximo jueves el foro será inaugurado por el presidente Felipe Calderón e intervendrán personalidades de talla internacional. Nos dicen que en el foro se plantearán las visiones europeas y latinoamericanas sobre la seguridad regional y mundial y cómo enfrentar este fenómeno en el mareo de la democracia y con respeto a los derechos humanos.

EN PRESENCIA del senador y aspirante presidencial Santiago Creel Miranda, el tío del extinto Manuel J. Clouthier, Jorge del Rincón Bernal, alabó ayer en Sinaloa la carrera política de Josefina Vázquez Mota, al grado de anunciar que ya se tiene el eslogan de campaña: "faldas sí, copete no". La acción enfureció al diputado Manuel Clouthier Carrillo, hijo del extinto político, quien puntualizó que su tío "perdió la brújula", como sucedió en el pasado proceso electoral de Sinaloa, y reprobó que al acto al que fueron invitados Creel y Vázquez Mota, y que tenía como propósito conmemorar el aniversario luctuoso de Maquío, haya sido manchado con pronunciamientos proselitistas.

## CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio



